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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег, на дорогах скользко; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
-5…-10.

2 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер западный умерен-
ный; температура ночью -8…-13, при прояснениях 
до -20, днём -3…-8.

3 февраля по области – переменная облачность, 
днём местами небольшой снег, в отдельных пунктах 
умеренный снег; ветер западный, умеренный; 
температура ночью -8…-13, днём 0…-5.
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40.5811 
∇0.0676

Деньги на праздник
В прошлую пятницу состоялось внеочередное заседание 

областной думы. Вызвано это было необходимостью внесе-
ния изменений в Закон Воронежской области «Об областном 
бюджете на 2011 год и на плановый период 2012 и 2013 годов» 
в связи с поступлением дополнительных средств из федераль-
ного центра. К  празднованию 425-летия основания города 
Воронежа регион получит кредит из федерального бюджета 
в размере 2,350 млрд. рублей. Парламентарии уверены -  эта 
солидная сумма поможет существенно улучшить среду про-
живания воронежцев, включая благоустройство города, ремонт 
и реконструкцию дорог, создание новых объектов. 

Врезка в аммиакопровод
На станции Райновская Юго-Восточной железной до-

роги, что в Россошанском районе,  прорабатывается вопрос 
строительства пункта загрузки вагонов из аммиакопровода 
Тольятти-Одесса и их отправке на юг, сообщил на встрече с 
журналистами начальник ЮВЖД Анатолий Володько. Как 
известно, один из мировых лидеров по производству азота 
– корпорация «Тольяттиазот», строит терминал по отгрузке 
аммиака в морском порту Тамань на Кубани с целью избавить-
ся от экспортных потерь из-за транзита по Украине. Один из 
главных вопросов по Райновской  - обеспечение максимальной 
защиты окружающей среды. 

 Уверенный приём
С сегодняшнего дня члены Общественного совета при ГУВД 

по Воронежской области начинают вести приём граждан на 
регулярной основе. Принимать граждан будут еженедельно по 
вторникам согласно разработанному графику по адресу улица 
Володарского, 62. Телефон для справок: 251-12-38. Воронежцы 
и жители области могут обратиться в приёмную с вопросами, 
связанными с деятельностью органов внутренних дел региона, 
внести свои предложения по её совершенствованию или обжа-
ловать неправомерные действия сотрудников.

  В области закрыли десять школ
В связи с заболеваемостью гриппом временно приостанов-

лен учебный процесс уже в десяти школах – в Воробъёвском, 
Репьёвском, Новоусманском, Эртильском, Острогожском и 
Каширском районах. За несколько дней количество закры-
тых классов увеличилось почти вдвое. Сейчас по области 
закрыты 62 класса в 23 учебных заведениях, в том числе в 
11 школах Воронежа. Также по домам распустили ребяти-
шек пяти групп в трёх детских  садах. Ещё три дошкольных 
учреждения закрыты полностью. В целом по области заболе-
ваемость гриппом и ОРВИ за неделю увеличилась в полтора 
раза. Больше половины зарегистрированных составляют 
дети до 14 лет.

  Выявили нарушения
Областная прокуратура выявила грубейшие нарушения в 

деятельности двух детских школ-интернатов в Бобровском 
районе. Проверяющие обнаружили в медицинских блоках 
интернатов, в частности в процедурных кабинетах, недо-
брокачественные лекарства, а также препараты с истекшим 
сроком годности.  Были и другие нарушения: в неисправном 
состоянии находилась система оповещения и управления 
эвакуацией людей при пожаре, электрические розетки не ис-
правны, а в ряде учебных кабинетов отсутствовала пожарная 
сигнализация.
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Незаконный игорный биз-
нес, несмотря на официаль-
ный запрет, часто продол-
жает свою деятельность под 
видом лотерей. Но теперь не 
честным на руку бизнесме-
нам придётся окончательно 
распрощаться со своим при-
быльным делом. С 1 января 
этого года вступили в силу 
поправки к закону о лотере-
ях. При проведении любого 
розыгрыша запрещается ис-
пользовать механическое 
оборудование.

- Лотерея сейчас может 
проводиться только по биле-
там – как было в советское 
время, - пояснил заместитель 
начальника отдела по борьбе 
с правонарушениями в сфе-
ре потребительского рынка 
городского УВД Александр 
Жданов.

А вот хозяин лотерейного 
клуба в центре Воронежа, 
похоже, был не в курсе об из-
менениях в законодательстве. 

В помещении зала милицио-
неры обнаружили 21 игровой 
автомат, за которыми сидели 
посетители. Из сотрудников 
лотерейного клуба оказалась 
лишь оператор Виктория. 
Девушка не смогла показать 
ни одного соответствующего 
документа на «лотерейное» 
оборудование. Выяснилось, 
что вся документация хра-
нится дома у организатора 
незаконного бизнеса, который 
категорически отказался при-
быть в клуб, чтобы пообщать-
ся с милиционерами.

Стражами порядка был 
составлен административный 
материал, игровые автоматы 
опечатали и вывезли для 
проведения экспертного ис-
следования. В ближайшее 
время должен быть составлен 
и направлен в суд протокол 
об административном право-
нарушении. Руководителя 
клуба, организовавшего не-
законную деятельность, ждёт 
штраф и конфискация игро-
вых автоматов.

Трудовые пенсии вырастут 
Трудовые пенсии россиян вырастут с 1 февраля 2011 года 

на 8,8 процента, в итоге средний размер трудовой пенсии по 
старости составит 8,5 тысячи рублей, сообщил в понедельник 
Пенсионный фонд России (ПФР). При этом в составе страхо-
вой части трудовой пенсии будет увеличен и фиксированный 
базовый размер (с 1 января 2010 года базовая часть пенсии 
перешла в страховую в виде фиксированного базового раз-
мера). В ПФР напомнили, что социальные пенсии россиян в 
2011 году будут повышены в апреле и июле. 

Продажу туров прекращают
Московские турагентства не продают своим потенци-

альным клиентам туры в Египет, ссылаясь на заявление 
Ростуризма, не рекомендующего поездки в эту страну 
из-за нарастания политического кризиса. С 25 января в 
Египте проходят массовые акции протеста с требованиями 
смены власти и проведения экономических и политиче-
ских реформ. Волнения сопровождаются грабежами и 
поджогами, жертвами беспорядков уже стали 150 человек. 
Министерство спорта, туризма и молодёжной политики РФ 
и Федеральное агентство по туризму 30 января заявили об 
опасности поездок туристов в Египет. Туроператоры долж-
ны прекратить организацию путешествий российских тури-
стов в эту страны и вернуть деньги клиентам, – говорится 
в заявлении двух ведомств, размещенном на официальном 
сайте Ростуризма.

Сотрудники милиции приостановили работу одного 
из подпольных лотерейных клубов в Центральном 
районе Воронежа. 

Лотерея только  
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Вагиф султаноВ

 До конца минувшего года в 
Шестаково воздушным и мор-
ским путем было перевезено из-за 
океана в общей сложности 1300 
нетелей и быков-производителей 
герефордской породы. Живот-
ные неприхотливы, они нор-
мально переносят морозы. На 
пяти гектарах для них были 
обустроены специальные загоны. 
Соучредитель инвестпроекта с 
американской стороны Даррелл 
Стивенсон (его партнеры по 
бизнесу, петербургские предпри-
ниматели Александр Бузулеев и 
Сергей Гончаров) привез с собой 
четырех лучших, «из тех, кого 
можно найти в Америке», ковбоев 

по уходу за поголовьем скота. Для 
Стивенсона это удачное продол-
жение семейного бизнеса.

-На воронежской земле – ска-
зал он – уже родилось 300 телят. 
Я считаю это хорошим началом. 
Но многое еще предстоит сделать. 
В животноводстве нет конечной 
точки, всегда есть перспектива 
развития. Мы собрали отличную 
команду. Проект уникален тем, 
что здесь с нами работает Катя 
Зимина, единственный в Европе 
сертифицированный специалист 
по УЗИ-диагностике животных, с 
помощью которой точно опреде-
ляются мясные качества живот-
ных до убоя. Она же по совмести-
тельству у нас переводчик.

Общая стоимость проекта 560 

миллионов рублей. Его цель – 
создание современной техноло-
гической базы для выращивания 
племенных животных по миро-
вым стандартам качества. Пред-
приятие будет реализовывать 
племенной скот (быки и нетели), 
эмбрионы, спермопродукцию, а 
также, так называемое, мрамор-
ное мясо.

Мировая кооперация – уди-
вительная вещь. Непривычно 
видеть на просторах бобровской 
земли настоящих ковбоев с ши-
рокополыми шляпами, разными 
прибамбасами, лассо, которыми 
они орудуют играючи. Загляде-
нье! Спросил у ковбоя Крейка 
Суини: «Погода в Монтане как 
здесь?». «Теплее – ответил ков-
бой. - Но у нас сильные ветры. 
Ваши холода переносим нор-
мально, потому, что здесь теплая 
обстановка, уже успели подру-
житься с местными ребятами, 
учим их своему ремеслу. А какие 
красивые русские женщины!»

Губернатор области Алексей 
Гордеев осмотрел центр. За-

тем состоялась рабочая беседа 
с соучредителями проекта. Да-
релл Стивенсон отметил, что за 
реализацией проекта следят не 
только в России, но  и в США. 
«Все время звонят американские 
журналисты – про Бобров, Ше-
стаково, Воронежскую область 
теперь знают во всей Америке. 
Губернатор штата Монтана очень 
хочет побывать здесь – сказал он. 
Алексей Гордеев заявил, что с 
удовольствием пригласит пред-
ставителей Монтаны посетить 
наш регион в июне, когда завер-
шится возведение всех объектов 
центра и он будет оснащен необ-
ходимым оборудованием.

-Мы сумели создать в нашей 
области генетический центр 
мясного скотоводства с выходом 
на высококлассную говядину – 
такого у нас в стране никогда не 
было. По своим масштабам это 
первый и единственный центр 
в России. Этот проект достоин 
включения в книгу рекордов 
Гиннесса, поскольку впервые в 
истории в Европу из Америки 

привезено почти полутораты-
сячное стадо племенных коров и 
быков с большим генетическим 
потенциалом. Сегодня создается 
мощная база для того, чтобы в 
нашем регионе мы могли нара-
щивать производство мясного 
скота. Это серьезный задел в воз-
рождении мясного скотоводства 
в России – подчеркнул Алексей 
Гордеев.

В ходе переговоров предпри-
ниматели поддержали пред-
ложение заняться перекрест-
ным скрещиванием двух пород: 
симментальской и ангусской. 
Отличительной чертой первой 
–энергия роста, второй –высокое 
качество мяса. Наш регион готов 
поставить в хозяйство племен-
ных животных симментальской 
породы.

Предприниматели проявили 
заинтересованность в привле-
чении местных специалистов. 
Алексей Гордеев предложил соз-
дать на базе Хреновской школы 
наездников спецгруппу по под-
готовке ковбоев.

Шестаковские ковбои
Губернатор области Алексей Гордеев посетил центр племенного скотоводства в селе Шестаково Бобровского района

Реализация уникального инвестиционного проекта началась в  2009 
году. Первую партию чистопородных  нетелей абердин-ангусской 
породы из штата Монтана (США) привезли на место, сельхозпред-
приятие ООО «Стивенсон-Спутник», сначала воздушным путем на 
«Боингах» в московский аэропорт«Шереметьево», затем с специ-
альных, двухъярусных авторефрижераторах 26 ноября прошлого 
года («Коммуна» первой сообщила об этом). 

татьяна петренко

К переходу на семизначную 
нумерацию воронежские теле-
фонисты начали готовиться 
ещё пять лет назад. Потреб-
ность в одной цифре возникла 
уже давно. Несмотря на то, что 
Воронеж пока не стал городом-
миллионником, спрос на новые 
телефонные номера как ни-
когда высок. Седьмая цифра 
даст Воронежу ещё миллион 
свободных номеров.

Если говорить языком цифр, 
то городской телефонный но-
мер теперь будет выглядеть так 
– 251-24-88. Полный вариант 
телефонного номера после пере-
хода останется, как и прежде, 
десятизначным. Двойка есть не 
что иное, как последняя цифра 
кода города – 473 2, которая 

теперь и будет вначале номера. 
Поэтому тем, кто будет звонить 
из других городов, всё равно по-
падут на ваш, уже новый номер. 
Кстати, изменения коснуться 
только Воронежа, телефоны в 
области останутся прежними.

Сам переход состоится в 
ночь с 31 января на 1 февраля. 
Нажимать на «красную» кноп-
ку или дёргать рубильник ни-
кто не будет. Придётся переве-
сти каждую АТС в отдельности. 
Сейчас большинство городских 
станций – автоматические и 
управляются из центра. Чтобы 
перевести их на новые условия 
работы, потребуется не более 
часа. В ночь специалисты за-
грузят программное обеспече-
ние, разработанное специально 
для семизначных номеров. 

Получите  
двойку
событие | Сегодня Воронеж переходит  
на семизначные телефонные номера
С сегодняшнего дня действующие телефонные номера 
Воронежа станут на одну цифру длиннее - в начале 
номера добавится двойка.

рисует анатолий БаВыкин
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Набрал двойку?

Валерий казаноВ

Как поделилась одна из 
участниц митинга, держащая 
в руках небольшой плакат с 
портретом вождя пролетари-
ата со словами «Дело Ильича 
живёт!», она пришла, чтобы 
послушать умных людей, 
вспомнить прошлое, с кото-
рым связано много хорошего. 
В том числе,  долгая работа 
на заводе «Электросигнал», 
поставляющем телевизоры 
с воронежской маркой  по 
всему Советскому Союзу. А 
сегодня нет ни предприятия, 
ни должного внимания со 
стороны государства к ве-
теранам. 

А «умные люди» говорили 
о росте цен на продукты,  о 
разрушении остатков систе-
мы  бесплатного образования 
и медицины, коррупции и о 
многих других вещах, кото-
рые,  если судить по всеобщей 
реакции, были близки и по-
нятны собравшимся на  не-
большом пятачке у памятника 
Никитину.

Коммунисты винили во 

всех бедах партию власти. По 
мнению первого секретаря об-
кома КПРФ Сергея Рудакова, 
чтобы остановить разрушение 
и спасти страну,  «Единая  
Россия»  должна быть рас-
пущена.  Такое предложение 
митингующие встретили вос-
торженно.

Не обошли вниманием 
выступающие и тему, свя-

занную с ростом тарифов 
при нулевом качестве услуг 
ЖКХ. Секретарь обкома 
КПРФ, депутат  городской 
думы Андрей Померанцев 
отметил, что никаких объ-
ективных предпосылок для 
роста тарифов нет. К этому 
же выводу пришла и рабочая 
группа по коммунальным 
проблемам, возглавляемая 

депутатом областной думы, 
коммунистом Николаем 
Булавиным. Всё дело в ап-
петитах алчных дельцов от 
ЖКХ, которые хотят делать 
прибыль на страданиях лю-
дей. 

Требования собравшихся 
были отражены в резолюции 
митинга, принятой едино-
гласно. 

О том, что волнует большинство
29 января в рамках Всероссийской акции протеста в Воронеже  
у памятника Никитину состоялся митинг
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Валерий сеВерянин

Как уже сообщала «Ком-
муна», у воронежской фут-
больной команды «Факел», 
в связи с переходом ФК 
«Краснодар» в премьер-лигу, 
появился хороший шанс вы-
ступить в  сезоне 2011-2012 в 
первом дивизионе.   На место 
в первой лиге претендовали, 
помимо «Факела», москов-

ские клубы «Торпедо-ЗИЛ» 
и «Локомотив-2». Последнее 
слово было за членами Бюро 
Исполкома Российского фут-
больного союза, заседание 
которого прошло в минув-
шую пятницу. Принимая во 
внимание все обоснования, 
предоставленные финансовые 
гарантии и нацеленность на 
развитие футбола в регионе, 
спортивные чиновники едино-

гласно решили рекомендовать 
клуб «Факел» в состав Фут-
больной национальной лиги. 

Губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев поз-
дравил футбольный клуб 
«Факел» с приёмом в Фут-
больную национальную лигу. 
«Сегодня мы должны по-
радоваться за болельщиков 
футбола, за игроков, за тре-
нерский состав. Я могу лично 
порадоваться, поскольку это, 
конечно, победа. Теперь надо 
поблагодарить РФС за то, что 
Воронежская область оценена 
как футбольный регион и 
оправдать доверие со стороны 
Российского футбольного со-
юза. И в то же время, конечно, 
не расслабляться и добиться 
высоких результатов в первом 

дивизионе», - сказал Алексей 
Гордеев. 

А вчера состоялась пресс-
конференция губернатора 
области Алексея Гордеева 
и президента ФК «Факел», 
заместителя председателя 
правительства области – руко-
водителя представительства 
Воронежской области при 
федеральных органах государ-
ственной власти РФ Алексан-
дра Песова. Разговор шёл о ре-
шении исполкома РФС о при-
нятии воронежской команды в 
Футбольную национальную 
лигу, создании современной 
инфраструктуры, развитии 
спортивных школ и о многом 
другом. Подробнее о пресс-
конференции расскажем  
в следующем номере.

Футбол

Победа, которой нужны доказательства
В прошлую пятницу свершилось то, что с нетерпением 
ждала многотысячная армия болельщиков ФК «Фа-
кел». На прошедшем заседании Бюро Исполкома Рос-
сийского футбольного союза  было принято решение 
включить  воронежский футбольный клуб  в состав 
участников Футбольной национальной лиги (ФНЛ). 
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У карты областиУ карты области
Острогожский район

Борис ВАУЛИН

Путь от начальника Сверд-
ловского домостроительного 
комбината до первого секре-
таря обкома КПСС он про-
шагал довольно быстро. ЕБН 
хорошо вписывался в образ 
партийного вожака тех времен: 
высокая, мощная фигура, гром-
кий, хотя сипловатый голос, 
умение собирать вокруг себя 
толпу и призывать её к новом 
свершениям. Такие «народные 
трибуны» высоко ценились 
Кремлем, вот и свердловский 
строительный начальник был 
замечен. Правда был у него 
один недостаток, но о нем до 
поры до времени знал только 

узкий круг лиц, ну и, конечно, 
домашние. Со времен строи-
тельной юности он научился 
безбожно пить. 

Потом была Москва и долж-
ность первого секретаря горко-
ма партии. Он начал бороться 
с привилегиями, ходил в обыч-
ные гастрономы за продуктами 
и ездил на работу как бы на 
собственном «Москвиче». В 
те времена не было ещё слова 
«пиар», и поэтому многие 
принимали все эти выкрутасы 
за чистую монету. Вскоре по-
следовал ряд скандалов. То 
он увольняет с работы едва 
ли не всех первых секретарей 
райкомов КПСС Москвы, то  с 
букетом цветов падает с моста 

в речку и объясняет это поку-
шением на его жизнь. 

Генсеку Горбачеву надоедает 
коммунист-анархист, и после 
обсуждения на Пленуме ЦК 
КПСС Ельцина снимают с ра-
боты и отправляют в Госстрой. 
На защиту народного трибуна 
встали рвавшиеся к власти 
«демократы», и ЕБН понял: это 
звездный час его жизни. Снача-
ла он стал депутатом Верховно-
го Совета, потом - президентом 
России. Бросил партбилет, 
за спиной Президента СССР 
организовал заговор и в глухой 
белорусской пуще подписал акт 
об уничтожении своей страны. 
В соответствии с законами того 
времени это было уголовное 
преступление, и, естественно, 
Ельцин не мог не думать о 
последствиях. Поэтому, по 
свидетельству многочисленных 
сподвижников, он не просыхал 
в те дни. Прочитал текст согла-
шения  - и тут же потянулся за 
бокалом.

Его многолетний царедворец 
генерал Коржаков рассказал 
в мемуарах, что в первые годы 
своего правления Ельцин пил 
ежедневно. К вечеру безды-
ханное тело «гаранта» охрана 
увозила домой. Вспомните по-

стоянные «работы с докумен-
тами», заплетающийся язык и 
встрепанное состояние, в кото-
ром он появлялся на депутат-
ских съездах. Вспомните позор 
в Германии, когда в состоянии 
веселья он схватил палочки и 
стал лупить ими по барабанам. 
Над ним смеялись главы госу-
дарств, с изумлением глядевшие 
на эту картинку. Вспомните 
сентябрь 1994 года, когда в ду-
блинском аэропорту он не смог 
даже выйти к встречавшему 
его премьер-министру Ирлан-
дии. При встречах его «лучший 
друг Билл Клинтон» небрежно 
приобнимал «друга Бориса» и 
говорил после окружающим: 
«По крайней мере, он не так 
агрессивен, когда пьян»…

Эти и другие «подвиги» Ель-
цина на памяти многих из нас. 
И зачастую, будем откровенны, 
воспринимались с улыбкой. 
Мол, настоящий русский му-
жик не прочь выпить. 

Но постоянные возлияния не 
могли не сказаться на здоровье 
ЕБН. Следует череда инфар-
ктов и инсультов, но строжай-
шие предупреждения врачей он 
и слушать не хотел: уже был не 

в силах изменить привычный 
образ жизни. Стоило боли от-
ступить, и Борис Николаевич 
начинал «лечиться» любимым 
способом. С отвращением смо-
трели мы на его мутный взгляд 
и очередную «загогулинку», 
когда «в порядке разрядки» он 
запрещал деятельность компар-
тии или командовал сподвиж-
ником, сидевшим за столом: 
«Не так сели».

При отречении от власти 31 
декабря 1999 года он сказал: «Я 
ухожу. Я сделал всё, что мог». 
Он, действительно, сделал со 
страной всё, что мог.

…Развал Союза, шоковая 
терапия, стрельба из танков по 
парламенту, две войны в Чечне, 
наглая в своей беспардонности 
подтасовка выборов 1996 года, 
дефолт 1998 года – это главные 
вехи ельцинского владычества. 
Эти шрамы на нашей жизни от-
бросили страну на много лет на-
зад, и неизвестно зарубцуются 
ли в ближайшие десятилетия. 
Дикое расслоение общества на 
кучку супербогатых и десятки 
миллионов нищих, миллионы 
страдающих в ближнем зару-
бежье русских, кавказские тер-
рористы, уже полтора десятка 

лет несущие в Россию смерть 
и слёзы  (байку про 38 снайпе-
ров, отслеживающих бандитов, 
помните?),  остановившаяся 
российская промышленность и 
развалившееся сельское хозяй-
ство, ухудшающийся с каждым 
годом жизненный уровень про-
стого народа, рост наркомании 
и коррупции, падающая нрав-
ственность и потеря жизненных 
приоритетов – вот последствия 
ельцинщины. 

Сколько горя принес этот 
человек нашему народу! И 
после всего этого «царя Бори-
са» величают отцом нации и 
поют ему осанну! Власть на-
зывает его именем знаменитый 
Уральский политехнический 
институт, улицу в Свердлов-
ске и готовится установить 
десятиметровый мраморный 
памятник. 

Пока не избавимся от этого 
наследия, какие могут быть 
разговоры о формировании в 
России гражданского мира и 
согласия. Под такими «олива-
ми» не может быть мира. Моё 
мнение, судя по письмам в 
«Коммуну», разделяют многие 
её читатели.

Мы ждали возрождения...
Заметки о политике, к которому у каждого из нас своё отношение

Эти два снимка сделаны Михаилом Вязовым на главной площади Воронежа в разные годы

Сегодня 80 лет со дня рождения первого президента 
России. Вовсе не хотел вспоминать о Борисе Ельцине. 
Упокоился он четыре года назад на Новодевичьем 
кладбище, ну и ладно. Если бы о дне его рождения 
лишь близкие и друзья вспомнили - ничего. Вдову и 
дочерей понять можно. Но в последние дни телеэкра-
ны заполонил скромный, любящий простых людей, 
добрый человек, ласковый папа и милый дедушка, не 
жалевший себя и день-ночь думавший о стране. 
Есть, однако, о Ельцине и другое мнение. Поэтому 
и решил сказать несколько слов о нём.

Есть и амбулатория, и столовая
У жителей села Шубное на один день пришлось два важных со-

бытия – открытие врачебной амбулатории и школьной столовой. 
Последние годы медицинское обслуживание шубян вызывало 
множество нареканий, а столовой в школе вообще не было. На 
ремонт здания, в котором разместилась амбулатория, были вы-
делены солидные средства из районного бюджета. Финансовое 
содействие оказал и департамент здравоохранения области.

Капитальный ремонт здания сделали за несколько месяцев. 
Сегодня Шубинская врачебная амбулатория отвечает всем со-
временным требованиям. Селянам созданы все условия для 
полноценного медицинского обслуживания, а у школьников есть 
теперь своя столовая.

О том, как юность была в огне
В Острогожске прошла презентация книги «Юность в огне» о 

жительницах района, участвовавших в борьбе за освобождение 
Родины от фашизма. Книга знакомит читателей с судьбами бо-
лее ста женщин-фронтовичек.  Издание вышло в свет благодаря 
финансовой поддержке администрации Острогожского района, 
актива женсовета, библиотечных работников, станции юных 
техников, преподавателей. Самым волнительным моментом пре-
зентации стало выступление одной из героинь книги – Серафимы 
Никитичны Мазикиной, бывшего медработника, большая часть 
жизни которой отдана служению людям.

«Русский Сезанн», или поэт сумеречного мира
В историко-художественном музее имени И.Н.Крамского 

прошла выставка работ Петра Александровича Нилуса «Из Па-
рижской мастерской». Его композиции вобрали все лучшее из 
художественного искусства двух стран. Ученик Ильи Репина, 
Петр Нилус участвовал в выставках передвижников. А после 
революции эмигрировал на Запад. В Париже жил в одном доме 
с нашим земляком, писателем Иваном Буниным.

Все работы, представленные на выставке, написаны в париж-
ской мастерской художника в 20-30 годы прошлого века. Его 
картины отличает некая таинственность и сумеречность вос-
приятия мира.

Храм Николая Угодника
Острогожский район посетил митрополит Воронежский и Бо-

рисоглебский Сергий. Владыка освятил храм Николая Угодника, 
который построен в прошлом году в совхозе «Острогожский».  
Строительство этой церкви началось семь лет назад. Закладке 
святой обители предшествовали почти мистические события, ког-
да весенние заморозки уничтожили значительную часть урожая 
садоводческого хозяйства. Заступничество покровителя – Ни-
колая Угодника, к которому садоводы обратились за помощью, 
помогло достойно пережить испытание.

Мороз теперь не страшен
Открыта газовая котельная в школе села Криница. На её 

строительство было выделено 4,4 миллиона рублей из областно-
го бюджета и 400 тысяч рублей - из районного. Котельная была 
построена за 50 дней подрядной организацией «Воронежэнерго-
сервис». Глава Криниченского поселения Юрий Пикулин и 
коллектив школы поблагодарили всех, кто причастен к этому 
долгожданному событию.

С любовью к суровому краю
В работах двух жанров изобразительного искусства – живо-

писи и художественной фотографии - перед острогожцами пред-
стали Соловецкие острова. Выставку, открывшуюся в историко-
художественном музее имени И.Н.Крамского, составили работы 
Ирины Власовой, Ирины и Оксаны Лапковых, Виктории Буза-
киной, Веры и Елены Бухновых, Светланы Поляковой.

Вот уже несколько лет их объединяет притяжение Соловков, 
куда они направляются летом в творческие экспедиции. Итогом по-
ездок стал цикл работ, наполненных любовью к суровому краю. 

Печатная продукция в новом формате
Недавно коллективу муниципального предприятия «Остро-

гожская типография», по ходатайству его директора Евгения 
Швецова, администрация района выделила средства на приоб-
ретение современного оборудования. Настоящим подарком стала 
высокопроизводительная минитипография Rizo EZ 370. Первая 
печатная продукция отличного качества – 400 экземпляров «Му-
ниципального вестника» - уже вышла в свет.

Здравоохранению – лучшее
В центральной районной больнице в торжественной обста-

новке открыли капитально отремонтированное реанимационное 
отделение. Установлено здесь и новое современное оборудование. 
Кроме того, двадцать один кабинет поликлиники и стомато-
логический кабинет в Острогожской школе № 8 приведены в 
надлежащий вид. 

Даёшь лыжню!
На днях учащиеся района приняли участие в лыжных гонках. 

Соревнования по зимнему виду спорта организовали отдел по об-
разованию и Детско-юношеская спортивная школа. Лыжный забег 
на северной окраине Острогожска собрал более ста двадцати ребят. 
На результат бежали юноши и девушки старших классов. Дистан-
ции в три и пять километров юные спортсмены преодолели легко. 
Учащиеся, показавшие лучший результат, отправятся представлять 
Острогожский район на спартакиаду в Новую Усмань.

Сообщения подготовили 
Евгения ИЗОТОВА и Анатолий ХРИПКОВ (фото).

Открытие врачебной амбулатории в Шубном.

Победительница гонок Анжела Павлова из Покровки.

«Ельцина – в отставку!»«Ельцина – в президенты!»

Елена ЯГОДКИНА

О проблемах жителей 
посёлка Воля «Комму-
на» писала уже не раз. В 
июне прошлого года мы 
рассказали, как сельча-
не в жару выживали без 
воды, потому что мест-
ные водопроводные сети 
окончательно износились. 
В Воленской администра-
ции пообещали «навести 
порядок» и в ближайшее 
время запустить новую 
водонапорную башню. Но 
по сей день вопрос водо-
снабжения в посёлке так 
и не решён. Отчаявшись 
самостоятельно повлиять 
на работу местных чи-
новников, сельчане про-
шлой осенью написали 
коллективное письмо в 
Администрацию Прези-
дента Дмитрия Медведева. 
В столице услышали их и 
позвали на теледиалог с 
советником Президента. 
Жители посёлка, конечно 
же, согласились. 

  Участники инициа-
тивной группы посёлка 
пришли на виртуальную 
встречу с огромными пап-
ками отписок местных 
чиновников, весом в не-
сколько килограммов. 
Эти «бюрократические 
мемуары» увидел и совет-
ник Президента Михаил 
Тринога, находившийся 
по ту сторону телемоста. 
С воронежской стороны 
в разговоре участвова-
ли житель посёлка Воля 
Пётр Кемешев, главный 
федеральный инспектор 
по Воронежской области 
Сергей Чабан и замести-
тель губернатора Сергей 
Куприн. Встреча длилась 
почти час. О её содержа-

нии «Коммуне» поведал 
Пётр Кемешев.

- Один из вопросов, 
которые мы рассмотре-
ли, касался газификации 
посёлка, - рассказал он. 
– Она началась ещё не-
сколько лет назад. Правда, 
ни депутаты посёлка, ни 
уличкомы, которые как раз 
и занимались газификаци-
ей, так и не отчитались пе-
ред сельчанами по поводу 
того, куда всё-таки делись 
деньги, собранные с насе-
ления в 2008 и 2009 году. 
Полное игнорирование на-
ших просьб! Еще одна про-
блема посёлка – полураз-
рушенный Дом культуры. 
Стены в трещинах, крыша 
течёт, температура зимой 

не поднимается выше 15 
градусов тепла. На днях 
мы отправили заявление 
в управление культуры 
по Воронежской области 
с просьбой решить эту 
проблему, так как детям 
там просто невозможно 
заниматься.

 Советник Президента 
также услышал и о других 
проблемах сельчан. В де-
сятитысячном посёлке нет 
детского садика. В двух 
школах, одна из которых 
в аварийном состоянии, 
отсутствует горячее пита-
ние для детей. И, конечно 
же, был поднят вопрос о 
водоснабжении. Волен-
цам пообещали исправить 
ситуацию и в этом году 

построить еще две допол-
нительные скважины за 
счёт областного и район-
ного бюджета. Проблему с 
электроснабжением также 
обязывались решить путём 
полной реконструкции 
в 2011 году. Советнику 
Президента рассказали и о 
вопросах с безопасностью 
в Воле. 

- В посёлке отсутствует 
освещение и тротуары, из-
за чего совершается огром-
ное количество ДТП, в 
которых гибнут люди, 
- говорит житель посёлка 
Воля Геннадий Адамов. 
– По нашим данным, за 4 
года из-за плохого освеще-
ния на центральной улице 
в автомобильных авариях 

погибли 9 человек, 64 – 
были ранены. В ноябре 
прошлого года мы напи-
сали коллективное письмо 
главе Новоусманского 
района с просьбой помочь 
решить проблему плохого 
освещения и отсутствия 
тротуаров. Правда, до на-
стоящего времени он нам 
так и не ответил. За это 
время в посёлке постра-
дало ещё четыре человека, 
один случай со смертель-
ным исходом.

В конце беседы совет-
ник Президента Михаил 
Тринога пообещал, что 
осенью он посетит по-
сёлок Воля, чтобы лично 
посмотреть, как решаются 
проблемы его жителей. 

Воля дошла 
до Президента

Народ и власть | Жители воронежского села тщетно пытаются на месте решить свои проблемы

Так летом в Воле решалась проблема воды.
Пётр Кемешев: 
«Вот они, бюрократические отписки».

Немного больше времени 
потребуется, чтобы перевести 
станции, где ещё сохранилось 
механическое управление. Од-
нако к утру все 700 тысяч воро-
нежских абонентов уже будут с 
семизначными номерами. Нуж-
но сказать, что Воронеж 30 лет 
назад переходил с пятизначного 
на шестизначные телефонные 
номера. В тот раз процедура 
было более трудоёмкой, ведь 
нужно было вручную переобо-
рудовать каждую АТС.

Сегодня утром Воронеж 
войдёт в число городов, кото-
рые имеют семизначные теле-
фонные номера. Кроме Москвы 
и Санкт-Петербурга в этот 
список входят Екатеринбург, 
Самара, Челябинск, Ростов-
на-Дону. Кстати, замечено, что 
длинные номера увеличивают 
и инвестиционную привлека-
тельность города.

К слову, переход на семиз-
начную нумерацию - это один 
из этапов модернизации всей 
телефонной связи в Воронеже. 
Несмотря на кажущуюся лег-
кость, была проведена огром-
ная подготовительная работа 
– установлено современное 
оборудование, обновлено ка-
бельное хозяйство. Недавно 
появившиеся на улицах горо-
да новые серые шкафы, или 
мини-АТС - один из этапов 
реконструкции. Только в этом 
году на модернизацию сети 
было затрачено около 450 млн. 
рублей.

- К 2013 году воронежцы 
должны получить совершен-
но новые услуги, чем про-
сто звонок по телефону. Это 
широкополосный Интернет, 
цифровое телевидение и ка-
чественная связь без потери 
сигнала, - рассказал замести-
тель генерального директора 
– директор Воронежского фи-
лиала ОАО«ЦентрТелеком» 
Александр Хаустович.

Кстати, если у вас после 
перехода возникнут сложности 
с телефоном, обращайтесь в 
сервисную службу. Хотя теле-
фонисты уверяют, что никаких 
проблем быть не должно. 

Получите 
двойку
Начало  |  Страница 1 
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Виктор СИЛИН
Фото Михаила ВЯЗОВОГО

…В библиотеке-музее имени 
П.Д.Пономарева – а помещения 
здесь немалые – было настоящее 
столпотворение. Раздевалка под за-
вяз набита пальто. Шумно, людно, и 
в толпе – только молодые лица.

Кое-кого я уже знал. С тех самых 
пор, когда в 2008 году, после перво-
го областного совещания молодых 
литераторов вышел сборник стихов 
и рассказов «Первая весна». А затем, 
через два года, появилась ещё одна 
книжка начинающих литераторов 
– «Дыхание надежды и весны». И 
здесь к уже известным именам (во 
всяком случае, для меня) – Алексею 
Ряскину, Александру Зайцеву, Рите 
Одиноковой, Эльхану Ширинову, 
Вере Часовских, Алексею Сапрыки-
ну – добавились новые: Павел Чиби-
сов, Александра Никулина, Мария 
Соколовская, Сергей Луценко. Хотя, 
как сказать: те же Сергей Луценко и 
Павел Чибисов, публикуясь в кол-
лективном сборнике, уже имели за 
плечами собственные книги.

На «Стихоборье» в Воронеж 
приехали 130 молодых поэтов 
из семнадцати областей России, 
а также представители Украины 
и Грузии. Воронежцев оказалось 
44 человека. Дело же это затеял 
писатель и публицист, директор 
Центрально-Черноземного книж-
ного издательства Николай Са-
пелкин.

- Продумывая программу «Сти-
хоборья», - говорит Николай Са-
пелкин, - мы, в первую очередь, 
хотели дать молодым и начинаю-
щим возможность и пообщаться, 
и себя показать. Отсюда – литера-
турный турнир. Но в не меньшей 
степени решили оказать ребятам 
профессиональную литературную 
консультацию. «Как сотрудничать 
с журналами и газетами?» - ведь 
многие даже просто не знают, как 
и подступиться к тем же толстым 
журналам.

И потому на «Стихоборье» при-
ехали заведующий отделом столич-
ного журнала «Наш современник» 
Евгений Шишкин, поэт и критик, 
секретарь правления Союза писа-
телей России Николай Переяслов. 
Уже после завершения чтения 
стихов участниками фестиваля и 
подводя итоги турнира, Николай 
Переяслов заметил, что не мало, на 
его взгляд, было выявлено молодых 
авторов, которые обладают «огром-
ным поэтическим потенциалом, а 
их текстам присущи образность, 
заразительная эмоциональность и 
энергетика». А ещё он образно от-
метил, что библиотека-музей имени 
П.Д.Пономарева «помогает водам 
местной поэзии быть чистыми, 
свежими и звонкими, за что она и 
заслуживает всенародной любви и 
благодарности».

- Знаете, как святые источники 
помогают людям в укреплении 
духовных сил, так есть и такие 

места, в которых живет Поэзия, - 
сказал другой член жюри Евгений 
Шишкин. – Теперь я убедился, что 
Воронеж является именно таким 
местом.

Но поэтические встречи органи-
зуют и проводят конкретные люди. 
В Воронеже - это Николай Сапел-
кин. «Так он же напрямую в этом за-
интересован! – скажете вы. – Он же 
издатель!» Конечно, как издатель он 
окажется в двойной выгоде, когда 
будет появляться больше хороших 
и разных книг. Но Сапелкин печётся 
прежде всего о том, чтобы из боль-
шого числа пишущих – а сейчас, 
после длительного перерыва вновь 
захлестнула волна стихотворче-
ства – отобрать, отыскать наиболее 
способных. И выпустить – заметьте: 
бесплатно, в качестве подарка! – 
книгу победителя конкурса. Так 
было в прошлый раз, когда увидел 
свет сборник Веры Сафоновой 
«Перевосприятие», завоевавший 
Гран-при «Стихоборья-2009»; так 
будет и в нынешний: выпускник 
Воронежского педагогического 
университета Александр Зайцев 

уже отбирает стихи для первой 
своей книжки.

- Вообще это не дело, когда за 
деньги сейчас выпускают всё, что 
хотят, - говорит Саша. – Оттого и 
произошёл весь нынешний «мут-
ный поток» в поэтическом твор-
честве. Литературный редактор, в 
этом я абсолютно убеждён, просто 
необходим каждому пишущему. Это 
своеобразный оценивающий взгляд 
со стороны. Помощник и советчик.

Вслед за «Стихоборьем» уже в 
январе Николай Сапелкин устраи-
вает «Воронежскую школу поэзии» 
и приглашает критика Алексея 
Бондарева основательно разобрать 
написанное ребятами. Третьекурс-
ник Воронежского института физ-
культуры и он же – двукратный 
чемпион мира по акробатике Роди-
он Прилепин тоже не пропускает 
ни одну поэтическую тусовку. Объ-
яснить, как его, профессионального 
спортсмена, «взяла в свои объятия» 
поэзия, он не может: «Просто так 
получилось, что два года назад слов-
но кто-то начал водить моей рукой 
по бумаге, – говорит Родион. – Само 
собой получилось…»

И это «само собой» он так объ-
ясняет в стихах:

Пустая комната зевает. Поздно.
Лежит тетрадь средь 

прочей чепухи.
И всё внутри разбито на стихи,
А всё вокруг как будто 

несерьёзно…

Кстати, Родион ещё играет на 
клавишном инструменте в сту-
денческом ансамбле «Белое на 
чёрном». А в репертуаре солистки 
Марии Сазоновой есть песни на 
стихи Прилепина – «Про любовь», 
«Мы здесь одни», «Художник», 
«Корабли», «Два ангела»… Все они 
звучали и на нынешнем «Стихо-
борье» в библиотеке-музее имени 
П.Д.Пономарева. Особый успех 
выпал на «Два ангела».

Познакомил Николай Сапелкин 
молодых поэтов и с самым извест-
ным воронежским афористом и 
писателем-сатириком Аркадием 
Давидовичем, пригласив его на 
«Школу поэзии». По сути, ведь Да-
видович ещё и философ. А поэзии 
без философии никак нельзя…

Поэтическое  
столпотворение

С места события 
В одном из последних своих номеров «Литературная газета» на 
всю страну сообщила имена победителей поэтического конкурса 
«Стихоборье». Большинство из них – воронежцы. Газета написала 
буквально следующее: «В Воронеже в рамках международного 
литературного фестиваля «Бунинский бал» прошёл турнир моло-
дых поэтов «Стихоборье». Победителями стали: Дина Баринова, 
Александра Никулина, Анна Корнюхина, Мария Соколовская, Вера 
Часовских, Алексей Сапрыкин, Валентина Артемчук, Павел Чибисов 
и Александр Зайцев».

Идёт обсуждение стихов.

Поэт и прозаик  
Алексей Ряскин.

Мария Сазонова поёт песни  
на стихи молодых  
воронежских поэтов.

В Воронежском академическом театре драмы имени 
А.В.Кольцова прошли премьерные спектакли для детей 
«Корона для дурака» (автор Юлий Ким). Постановщик 
–  лауреат национальной премии «Золотая маска»  
Владимир Оренов, давно известен в театральном мире 
и как критик, и как автор телевизионной программы 
«Фрак народа», и как режиссёр-постановщик спекта-
клей во многих городах страны. Но нас он интересует 
прежде всего как художественный руководитель ак-
тёрской мастерской Новосибирского государственного 
театрального института (2004-2008гг.), так как восемь 
его выпускников приняты в наш Кольцовский театр, и 
их дебют состоялся именно в новогодней сказке. Об 
учениках Владимира ОРЕНОВА и их спектакле мы и 
начали нашу беседу с режиссёром.

- Я работал в Ново-
сибирском драматиче-
ском театре «Старый 
дом», когда ректор те-
атрального институ-
та Сергей Афанасьев 
предложил мне набрать 
свою мастерскую. По-
нимая, что вскоре твор-
ческому коллективу 
будет нужна молодая 
смена, я решился на 
этот шаг, хотя никогда 
раньше не преподавал. 
Добросовестно изучил 
все программы по ак-
терскому мастерству, 
но полностью меня ни 
одна не устраивала. 
Решил действовать на 
свой страх и риск. Меня 
не интересовало, как ре-
бята читают басни или 
прозу. Я оценивал пре-
жде всего их музыкаль-
ность, пластичность, 
чувство ритма и способ-
ность к игре, причём на первое место ставил именно последнее. 
Многое было взято из программы Анатолия Васильевича Эфроса, 
чьи репетиции я много лет посещал. Кое-что интересное нашел у 
Александра Яковлевича Таирова, в частности, приёмы акробатики, 
с помощью которых можно развить пластичность и чувство рит-
ма. Разрешил студентам вести себя свободно, так как ненавижу 
лакейство в артистах, которое частенько у них развивается в силу 
зависимости этой профессии. Сначала в институте от них все 
стонали, но на третьем курсе вдруг с удивлением обнаружили, что 
у моих ребят больше всего самостоятельных работ. Ну, а когда на 
дипломных показах они взяли больше всех различных номина-
ций (показ был устроен по принципу конкурса между четырьмя 
курсами), то нас все поздравляли. Нам не хотелось разлучаться, 
и я предложил им вместе поработать в Челябинском театре, куда 
был приглашён. Два года мы пробыли там, но экономический 
кризис, накрывший Урал, не позволял нам больше оставаться в 
Челябинске. Тут мой давний друг, Владимир Петров, получивший 
приглашение возглавить Кольцовский театр, позвал меня и моих 
питомцев на новое место. Так мы и оказались в Воронеже.

- По спектаклю видно, что ваши артисты пластичны, музыкальны, 
легко двигаются, хорошо поют. Могли бы вы немного рассказать о 
каждом из них?

- С превеликим удовольствием. Хотя обо всех, думаю, может, 
пока  и рановато говорить… Начнём прямо по программке. Иван-
дурачок – Евгений Баханов. Он - из Новосибирска. Внешние 
данные - героя, но способен к гротеску – комическому и траги-
ческому. Всегда вызывал уважение своей сосредоточенностью в 
работе. Играет в сказке ещё и Анику. Второй же Аника – Роман 
Иванов, из маленького города Холмска, с острова Сахалина. У 
него внешность простака, но есть внутренний эксцентризм. Я 
его не принимал на курс, но парней, как всегда, не хватало, при-
шлось взять,  и я не пожалел. Вера Бугрова (царица Тамара) – из 
Академгородка под Новосибирском, из семьи учёных. Это актриса 
без амплуа, то есть она может всё, даже исполнять мужские роли. 
Анна Кикас (царевна Алёна) из Томска. Она по амплуа – гранд-
кокетт, хотя очень обижается на это определение. С возрастом, 
думаю, вырастет в трагикомическую актрису. Сергей Буков из 
Новосибирска. В спектакле он Змей Горыныч. Абсолютный и 
окончательный клоун. Его любимые артисты – Леонид Енгибаров 
и Вячеслав Полунин. В нём живёт подвижность и яркость фор-
мы. Может быть, он в большей степени выражает моё альтер эго, 
так как я очень люблю клоунов и даже собираю их коллекцию. 
Между прочим, в Воронеже купил три отличных экземпляра. А 
ещё есть Мария Ембулаева, Екатерина Марсальская и Николай 
Вергунов. Хорошие и способные ребята. Думаю, со временем их 
имена станут узнаваемы воронежцами.

- Сказкой не ограничится ваша работа в Кольцовском театре?
- Я уже приступил к репетиции спектакля по старой, забытой, 

но когда-то очень любимой пьесе «Свадьба с приданым».
- Как? Это же типичный образчик советской драматургии, где 

хорошее борется с лучшим.
- В нашем спектакле будет подзаголовок: «Перевод с советско-

го». Конечно, мы сохраним все песни, пользовавшиеся такой по-
пулярностью – в них вся «изюминка». Хочу посвятить спектакль 
нашим родителям, дедушкам и бабушкам.

- То есть в стиле «ретро»?
- Не буду раскрывать всех секретов. Подождём премьеры.
- Вы ведь, знаю, начинали как театральный критик. Нет соблазна 

иногда «тряхнуть стариной»?
- Этот соблазн привёл меня к мысли собрать свои работы про-

шлых лет и издать книгу. Она должна выйти в сентябре и, надеюсь, 
в Воронеже пройдёт её презентация.

- Будем ждать и спектакль, и книгу!
Беседу вела Людмила РОМАНОВА.

Восемь актёров 
и режиссёр

Театр

Владимир Оренов.

Природа прошлого лета препод-
несла всем нам жестокий урок. Это 
сейчас, когда напряжение ушло 
в прошлое, мы можем спокойно 
вспоминать, как всё было. А в соро-
каградусные июльские и августов-
ские дни жили, как на пороховой 
бочке. Утром звонок, и в трубке 
истошный крик хозяйки дома, стоя-
щего первым возле поля: «Скорее 
пришлите трактор, трава начинает 
гореть и к усадьбе подбирается». 
Звоню генеральному директору 
ООО «Нижнедевицк-1» Анатолию 
Баркалову, прошу помощи. Он от-
вечает, что трактор пришлет. Через 
несколько дней  раздается звонок 
из дома-интерната для престаре-
лых: «У нас самовозгорание угля. 
Что делать? Нужен трактор, чтобы 
раздвинуть уголь». И снова удача 
– в нашем селе в это время работал 
трактор.

К сожалению, случается и другая 
беда: из-за порывов на водопроводе 
в селе, протяженностью более 50 
километров, нередко прекращается 
подача воды. Это не является для 
нас неожиданностью: за много лет 
трубы в земле порядочно сгнили 
и порывы следуют то в одном, то в 
другом месте. Понятно, как обычно, 
страдают люди. Но когда село ока-
зывается без воды в такое тревожное 
время – это катастрофа. Теперь мы 
более-менее спокойны. Благодаря 
руководителю района Василию 
Ивановичу Щукину для быстрей-
шей ликвидации аварий был при-
обретен новый трактор. Это для нас 
крайняя необходимость, потому что 
техника районного коммунального 
хозяйства не успевала обслуживать 
все села. 

Надо отметить, что Василий Ива-
нович прекрасно знает ситуацию в 
любом селе нашего района, а уж в 
Синих Липягах тем более. Он ведь 
17 лет был председателем мест-
ного колхоза «Красный Октябрь» 
и каждая тропинка, каждый дом 
и человек ему хорошо знакомы. 
Осенью прошлого года на собрании 
руководителей поселений Василий 
Иванович сообщил, что губернатор 
области Алексей Васильевич Горде-
ев принял решение о сооружении в 
районах области пяти пожарных 
депо. Из областного бюджета будут 
выделены средства на содержание 
личного состава и техники, а само 
строительство должно вестись за 
счет средств районных бюджетов. 

Одно из пожарных депо будет в 
Нижнедевицком районе, а именно, 
в селе Синие Липяги. Учитывая, что 
страшные пожары не исключены и 
будущим летом, мы, конечно же, 
приветствуем такое решение. Во-
круг нашего села с десяток других, 
более мелких – Острянка, Дмитри-
евка, Скупая, Михнево, Хвощева-
товка. А до райцентра от них по 
25-50 километров. Так что в случае 
беды, даже если пожарная машина 
выйдет немедленно, пока она до-
берется, от домов могут головешки 
остаться.

Так что правильно сказал Васи-
лий Иванович: «Пожарное депо для 
вас – это жизнь». Строительство 
здания на два автомобиля началось 
в начале декабря, а в эти дни мон-
тажники уже закончили монтаж 
перекрытий. Чтобы сократить 
затраты, кирпич и блоки решили 
использовать от разобранной Мих-
невской школы. В качестве под-

собников ударно трудятся будущие 
работники пожарного депо. Это в их 
личных интересах. 

Жители нашего села помнят до-
брые дела, которые делает Василий 
Иванович для синелипяговцев. 
Дорога до села Лебяжьего, газифи-
кация села, реконструкция врачеб-
ной амбулатории и Дома культуры, 
организация дома проживания 
для пожилых людей, строитель-
ство церкви – всё остается людям. 
Впрочем, уверена - жители любого 
нижнедевицкого села могут при-
вести примеры энергичной работы 
этого человека. Он, как говорится, 
на своем месте.

Недавно случайно открыла спра-
вочник имен и увидела, что имя 
Василий в переводе с греческого 
значит «царский». Может быть, 
громко сказано, но недаром же в 
стародавние времена великие кня-
зья по имени Василий заботились 
об укреплении Руси. Вот и в нашем 
Василии Ивановиче самые лучшие 
душевные качества: открытость, 
честность, добродушие, неторо-
пливость и вместе с тем – он очень 
энергичен. Хочется отметить, что 
наш руководитель никогда не делает 
пустых заявлений, не занимается 
откровенной болтовней, а просто 
умело делает своё дело, которому 
служит. 

Сегодня у него день рождения, и 
нам хочется пожелать ему крепкого 
здоровья, благополучия,  удачи и не-
иссякаемой энергии на пользу всему 
нижнедевицкому народу.
От имени всех глав наших поселений

Любовь АНиСиМОВА,  
глава Синелипяговского  

сельского поселения.  

Наш Василий Иванович
Письмо в «Коммуну» | Хорошо, когда организаторские  
способности человека сочетаются с душевностью

Предупреждён –  
значит вооружён
Алёна ВИшНеВСКАя

Новый вид мошенничества появился в сети Интернет. Случаи, 
когда веб-сайты предлагают населению платные услуги по предо-
ставлению адресно-справочных сведений, уже отмечены в ряде 
регионов России – Омской, Свердловской, Томской, Новосибир-
ской, Самарской, Иркутской и Курганской областях. Для получения 
информации, Интернет-пользователям предлагается осуществить 
единовременный электронный платёж от 206  до 375 рублей.

 Понимая, что такой «опыт» распространяется очень быстро, 
сотрудники миграционной службы посчитали своим долгом 
предупредить и воронежцев.

  Согласно Указу Президента Российской Федерации (от 19 
июля 2004 г. № 928 «Вопросы Федеральной миграционной служ-
бы») исключительное право по организации и ведению адресно-
справочной работы принадлежит Федеральной миграционной 
службе и её территориальным органам.

Кстати, по закону за предоставление адресно-справочной 
информации нельзя взимать госпошлину. Надеемся, что эта ин-
формация позволит воронежцам быть более бдительными и не 
попасться на уловку мошенников.

В воронежской детско-юношес-
кой спортивной школе №2 че-
ствовали родоначальника воро-
нежской акробатики, почётного 
гражданина Воронежа Евгения 
Алексеевича АНцуПОВА.

Анастасия ЧерНых

Собравшиеся в зале приветствовали 
юбиляра стоя. Ему аплодировали все 
- от мала до велика - от учеников до 
главы Воронежа. Мэтру отечественной 
акробатики исполнилось 90 лет. Несмо-
тря на свой весьма почтенный возраст, 
он по-прежнему в отличной форме, по-
лон сил и оптимизма. В этот день, как и 
в любой другой – Евгений Алексеевич 
на работе - в школе, которая сегодня 
носит статус олимпийского резерва. В 
начале 70-х Анцупов лично разработал 
проект этого спорткомплекса, аналогов 
которому в России нет до сих пор.  

Именинник считает, что долгим го-
дам жизни он обязан не только спорту, 
но и режиму дня. Каждое утро начина-
ется с получасовой зарядки, а затем - 
полезный завтрак - фруктово-овощной 
салат с оливковым маслом.  Соль, сахар 
и мясо он давно исключил из своего 
рациона. Всем, кто интересуется здо-
ровым образом жизни, раздаёт памят-
ку с секретами долголетия. Конечно, 
следует им и сам. В его жизни вообще 
нет лукавства. 

На примере юбиляра видно, что в 90 
лет подводить итоги ещё рано:

-  Мы - спортсмены - за медали ве-
дем борьбу, - говорит родоначальник 
воронежской акробатики. - Я считаю, 
что 80 лет - это бронзовая медаль, 90 
лет  - серебро, а вот  за золото - надо 
побороться. 

У него по-прежнему в голове много 
планов и проектов. В мае нынешнего 
года Евгений Алексеевич планирует 
провести фестиваль «Мама, папа, я  
- спортивная семья!», тем самым воз-
родить былую традицию и вспомнить 
о семейной акробатике, которой в про-
шлом году исполнилось 25 лет. В конце 
60-х он придумал телевизионную 
школу акробатики. В течение почти 
двух десятков лет каждую неделю на 
экране появлялась программа «До-
машний стадион». Тогда это была самая 
любимая народная передача. 

Главный акробат Воронежа ни-
когда не жалел ни времени, ни сил 
на дело своей жизни. За более чем 
60 лет тренерской деятельности, 
«анцуповский резерв» составил 
свыше 300 мастеров спорта и 400 
кандидатов в мастера спорта, 85 из 
них становились чемпионами страны, 
Европы, мира. Евгений Алексеевич 
- мэтр отечественной акробатики, 
Заслуженный тренер Российской 
Федерации, народный тренер страны, 
почетный гражданин города Вороне-
жа, кавалер ордена «Знак Почёта». 
А в день празднования юбилея от 
имени губернатора Алексея Гордеева 
получил ещё почетный знак «Благо-
дарность Земли Воронежской». 

«Серебро»  
за 90 лет

Юбиляра поздравил  
мэр Сергей Колиух.

В Воронеже состоялось рас-
ширенное заседание Комиссии 
регионального политсовета по 
работе с обращениями граж-
дан к председателю партии 
«Единая Россия» Владимиру 
Путину, в котором приняли 
участие прибывшие на семинар 
руководители местных партий-
ных приемных. 

Секретарь регионального 
политсовета, вице-спикер Во-
ронежской областной думы 
Ирина Транькова поблаго-
дарила присутствующих за 
действенную помощь в работе с 
обращениями граждан, являю-
щуюся безусловным приори-
тетом в деятельности депутата 
любого ранга. 

Более 30 тысяч воронежцев 
в минувшем году обратились за 
помощью в приёмную партии. 
Из них около 11 тысяч нашли 
здесь положительное решение 
своих проблем.  

На заседании были под-
ведены итоги проводимого 
между местными партийными 
приёмными смотра-конкурса. 
Первое место заняла партийная 
приёмная Лискинского района, 
где руководитель Любовь По-
пович. 

Адрес один: 
приёмная  
Путина

В тюрьму  
за взятку
Алёна ВИшНеВСКАя

 В Борисоглебске 24-летний 
сотрудник ГИБДД приговорён 
к двум годам лишения свобо-
ды за превышение должност-
ных полномочий и получение 
взятки.

  Как установил суд, мили-
ционер в мае прошлого года 
находился на службе, где дол-
жен был обеспечивать безопас-
ность дорожного движения на 
участке автодороги, прилегаю-
щей к парку «Победы» города 
Поворино. Но инспектор ре-
шил «подзаработать» в другом 
месте – на выезде из самого 
города. Там он остановил ав-
томобиль ВАЗ-21093, за рулем 
которого находился житель 
села Пески. Без какого-либо 
документального оформления 
молодой гаишник изъял у во-
дителя права и свидетельство 
о регистрации автомобиля. По-
сле чего потребовал за их воз-
вращение взятку в размере 15 
тысяч рублей. Получив деньги, 
инспектор вернул автовладель-
цу документы.

 Суд признал сотрудника 
ГИБДД виновным в соверше-
нии преступлений и назначил 
наказание в виде двух лет лише-
ния свободы в исправительной 
колонии общего режима. Кроме 
того, в пользу потерпевшего га-
ишник должен отдать 20 тысяч 
рублей в качестве возмещения 
морального вреда.

Криминал
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Ответы на сканворд 
(29 января)

Ответы на кроссворд  
(29 января)

По горизонтали: 1. Бульдозер. 6. 
Тракай. 7. Нахрап. 9. Фронт. 10. «Кармен». 
11. Атаман. 12. Парис. 14. «Березка». 16. 
Лагутин. 18. Баккара. 19. Кордова. 20. 
Ниоба. 21. Ацетон. 23. Спринт. 25. Аксис. 
27. Ятаган. 28. Турция. 29. Настояния.

По вертикали: 1. Букле. 2. «Лайф». 
3. Делопроизводство. 4. Зонт. 5. Рахит. 
6. Традесканция. 8. Пенсильвания. 12. 
Павиан. 13. Славка. 15. Зола. 17. Гавр. 
22. Орган. 24. «Порше». 25. Анис. 26. 
Стон.

Музыкальный экспонат
Культура | В художественном музее имени И.Н.Крамского показали барочную оперу 

Перед началом директор музея Вла-
димир Добромиров напомнил публике, 
что нынешним показом возобновляет-
ся давняя традиция – в этом зале, были 
времена, подобные представления 
для избранной аудитории проходили 
регулярно. Попытки организовать в 
музее концерты предпринимались в 
позднесоветские годы. 

- О спектакле уже молва идёт, - до-
бавил директор театра оперы и балета, 
Заслуженный артист России Игорь Не-
помнящий. – Сегодня звонили из Ом-
ска, предлагали поделиться проектом. 

Декорациями стали стены музея, 
увешанные картинами русских ху-
дожников начала XX века Александра 
Бучкури и Елены Киселёвой (несколь-
ко контрастирующими с показанной 
в тот вечер историей любви рыцаря 
Орландо к принцессе Анжелике). 
Для другого оформления здесь и ме-
ста не нашлось бы: почти половину 
зала занял оркестр, приблизительно 
такое же пространство - зрители, од-
нако певцам оказалось достаточным 
оставшегося незанятого (а в качестве 
реквизита - стула, подзорной трубы и 
нескольких веточек, обозначающих, 
видимо, лес). 

Фактически сценой стали ведущие 
из зала проходы, позволявшие испол-
нителям, покинув зал с одной стороны, 
неожиданно появиться с другой. От 
первого ряда артистов отделяли едва 
ли не сантиметры – в такой обстановке 
любая фальшь, вокальная и актёрская, 
особенно заметна.  Часть зрителей 
разместилась буквально в полушаге 
от оркестра: можно было до дирижёра 
дотронуться. 

Солистам Воронежского оперного 
театра в столь непривычной обста-
новке достались ещё и сложнейшие 
партии. Справились с честью не только 
маститые исполнители, но и молодые. 
Алексей Тюхин (Орландо), Игорь Гор-
ностаев (Медоро), Анастасия Черно-
волос (Доринда), Людмила Солод 
(Анжелика), Заслуженный артист РФ 
Александр Назаров и Иван Чернышов 
(Зороастр) отнеслись к эксперименту 
с явным интересом и удовольствием. 
Им удаётся, с одной стороны, демон-
стрировать виртуозность исполнения, 
с другой - постоянно поддерживать 
в спектакле иронический градус, с 
третьей же – не позволить спектаклю 

скатиться в капустник. «Орландо при 
помощи мага Зороастро проходит 
путь эволюции души и через ревность, 
помутившую его разум, постигает гар-
монию и мудрость, заключающуюся 
в равновесии и соразмерности» - так 
трактует содержание оперы Генделя 
один из музыкальных критиков. Этот 
смысл можно при желании найти и в 
её воронежской версии, а можно и не 
искать, довольствуясь «историей про 
любовь». 

Да, постановка иронична, но это 
тёплая, любовная ирония. Страсти из 
старинного либретто в двадцать первом 
веке кажутся откровенно кукольными, 
но кукольность эта не пластмассовая, а, 
если угодно, фарфоровая. 

Особенно удачно получилось, на 
мой взгляд, у Анастасии Черноволос. 
У остальных всё-таки преобладает 
обаятельно комическая интонация – 
даже в самые напряжённые моменты. 
Её же пастушка Доринда – смешная, 
кокетливая («гламурная», как сейчас 
бы сказали), - и очень трогательная. А 
иногда она прямо-таки мощный эроти-
ческий магнетизм излучает. 
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Воронежский театр оперы и балета пошёл на смелый эксперимент. 
Премьера его нового спектакля состоялась в одном из залов об-
ластного художественного музея имени И.Н.Крамского. Мало того: 
режиссёр-постановщик Жанна Чепела с дирижёром Дмитрием 
Морозовым обратились к такому не частому на современной сцене 
материалу, как опера композитора эпохи барокко Георга Фридриха 
Генделя «Орландо», написанная в 1733 году. «Впервые в России», 
сообщается в программке. В концертном исполнении, впрочем, 
«Орландо» можно было услышать пару лет назад в столичном кон-
цертном зале имени П.И.Чайковского.

Боль в спине? Выход есть
здоровье | Европейская клиника «Сиена-Мед» предлагает 
уникальные методы лечения болезней позвоночника и суставов 

Болезни позвоночника и 
суставов – третья причина 
инвалидности после заболева-
ний кровообращения и рака. 
Сколиоз, артрит, остеохондроз, 
плоскостопие осложняют и 
ухудшают жизнь практически у 
2/3 населения нашей планеты. 

- Больной позвоночник без 
надлежащего лечения спосо-
бен полностью лишить даже 
молодого человека работо-
способности на длительное 
время, - рассказывает научный 
руководитель Центра терапии 
позвоночника и суставов Ев-
ропейской клиники «Сиена-
Мед», доктор медицинских 
наук, профессор Вячеслав 
Куташов. - Ведь острая или 
тупая боль в спине, которую 
обычно терпят или стараются 
заглушить обезболивающи-
ми препаратами, может быть 
симптомом весьма серьезного 
заболевания позвоночника. 
Невнимательность к сигналам 
своего организма может стать 
причиной инвалидности.

Спектр заболеваний по-
звоночника и суставов чрез-
вычайно широк. Это связано 
с тем, что суставные ткани 
весьма чувствительны к любым 
отрицательным воздействиям. 
Однако найти медицинское 
учреждение, где могут предло-
жить эффективные методы ле-
чения позвоночника и суставов, 
- не просто.  Специализирован-
ных клиник катастрофически 
не хватает, да и грамотных спе-
циалистов можно пересчитать 
по пальцам.

- В Европейской клинике 
«Сиена-Мед» успешно лечат 
запущенные формы болезней 
позвоночника и суставов, - про-
должает Вячеслав Анатолье-
вич. - В их числе позвоночные 
грыжи, остеохондроз, сколиоз, 
артрозы, артриты и бессчетное 
количество их осложнений, 
в числе которых головокру-
жения, головные боли, боли в 
сердце, в ногах, в руках. Не-
которые осложнения шейного 
остеохондроза могут привести 
к нарушению мозгового кро-
вообращения и закончиться 
летальным исходом. 

Специалисты Центра тера-
пии позвоночника и суставов 
разработали программу ком-
плексного лечения заболева-
ний позвоночника, суставов, 
в том числе остеохондроза 
позвоночника, грыжи меж-
позвонковых дисков, кифозов, 
нарушений осанки, сколиозов, 
артрозов  и других заболева-
ний опорно-двигательного 
аппарата. Она основана на двух 
принципах: раннем распозна-
вании болезни позвоночника, 
суставов и комплексном их ле-
чении. Существует более двух-
сот методов консервативного 
лечения, однако каждый метод 
применятся исключительно в 
индивидуальном порядке.  

- Часто пациенты обращают-
ся к мануальным терапевтам, 
хотя по характеру заболевания 
им противопоказано прямое 
воздействие на позвонки и 
суставной аппарат - продол-
жает Вячеслав Анатольевич. 
- И начинаются осложнения, 
воспаления, боли... Больным 
назначают дорогостоящие ана-
лизы, типа МРТ, всевозможные 
процедуры. Но для врача они 
не всегда являются полезными 
и информативными для поста-
новки верного диагноза. Боль-
ной послушно сдает все анали-
зы – но не получает должного 
лечения. В нашей клинике мы 
предлагаем комплексную диа-
гностику заболеваний позво-
ночника и суставов, в том числе 
ультразвуковое сканирование 
позвоночника и суставов, ком-
пьютерную нейромиографию 
и многое другое. При необхо-
димости в нашей лаборатории 
можно сдать анализы. По-
вторю, единой схемы лечения 

подобного рода заболеваний 
нет – все лечение строится по 
специальным, строго индиви-
дуальным программам, в том 
числе с авторской проработкой 
Центра терапии позвоночника 
и суставов Европейской кли-
ники «Сиена-Мед». Заведует 
отделением диагностики и 
терапии болезней опорно-
двигательного аппарата из-
вестный врач Дмитрий Нарыж-
ный. Он работает по методам 
дефанотерапии и  артровер-
тебрологической модуляции, 
позволяющим эффективно 
воздействовать на позвоноч-
ник, суставы мышцы и нервную 
систему пациента и активи-
зировать внутренние силы и 
ресурсы организма. 

Некоторые болезни позво-
ночника и суставов лечат в ста-
ционарах. Но если подсчитать 
суммарное время, которое па-
циент уделяет непосредственно 
лечению, то из 21 дня, про-
веденного им на больничной 
койке, едва ли наберется пара 
дней. Мы же предлагаем начать 
лечение в день обращения, бла-
го все необходимое оборудова-
ние у нас для этого есть. 

Необходимо помнить, что 
болезни позвоночника и суста-
вов – коварны, только врач с 
использованием современных 
методов исследования может 
определить истинную причину 
заболевания и назначить лече-
ние, которое окажется эффек-
тивным в каждом конкретном 
случае. 

Адрес клиники: г. Воронеж, 
ул. 60-й Армии д. 22 Б, (ост. 
«Линия»), т. 8-473-247-77-55, 
www.sienamed.ru

На правах рекламы.

марина Калинина

Учебный корпус № 1 (Университетская пл., 1)

10.00 биолого-почвенный факультет, геологический факультет, математический факультет, 
физический факультет, фармацевтический факультет

11.00 химический факультет, факультет прикладной математики, информатики и механики

12.30 факультет компьютерных наук

Учебный корпус № 2 (Пл. Ленина, 10) Учебный корпус № 6 (ул. Хользунова, 40а)

10.00 факультет романо-германской фило-
логии, филологический факультет 11.00 факультет журналистики, 

экономический факультет

11.00 юридический факультет Учебный корпус № 8 (Московский пр., 88)

Учебный корпус № 3 (пр. Революции, 24) 11.00 исторический факультет

11.00 факультет философии и психологии 13.00 факультет международных отношений

Учебный корпус № 5 (ул. Хользунова, 40)

11.00 факультет географии, геоэкологии  
и туризма

проводит с 10.00 6 февраля

Дополнительную информацию можно 
получить на сайте www.abitur.vsu.ru  
и по тел. (4732) 208-593, 208-361.

Лицензия А № 169711 от 24 ноября 2005 г. Свидетельство о государственной  аккредитации регистрационный № 2234 от 26 февраля 2006 г.

Воронежский 
государственный 
университет

день оТКрыТых дВерей рекЛАмА

Цена - на момент публикации. Реклама.

Учебно-опытный лесхоз ВГЛТА 
Приглашаются юридические и физические лица 

нА УчАсТие В конкУрсе 
по зАГоТоВке дреВесины 
в Левобережном лесничестве г.Воронежа.

Тел.: 53-75-04, 32-16-83, 53-63-68. р
е

к
Л

А
м

А

w
w

w
.g

ra
yc

e
ll

.r
u

По горизонтали: 1. Леген-
дарный скульптор, ожививший 
статую. 6. европейская сто-
лица. 7. Шкаф для хранения 
Пятикнижия в синагоге. 9. 
Птица отряда журавлеобраз-
ных. 10. Часть электрических 
машин. 11. Украинский порт. 
12. Устройство для обработки 
материалов давлением. 14. 
Порода декоративных собак. 
16. Сын Одиссея и Пенелопы. 
18. рабочий по обработке дре-
весины. 19. Нагревательный 
керосиновый прибор. 20. ма-
неж. 21. Элегическое стихот-
ворение. 23. Древне-иранский 
религиозный памятник. 25. 
Опера римского-корсакова. 
27. Узбекская поэтесса. 28. 
Царство мертвых. 29. Вид про-
довольственного магазина.

По вертикали: 1. Силь-
ный огонь, сильный жар. 2. 
Вид атмосферных осадков. 3. 
Автомобиль-холодильник. 4. 
Индейское племя в Перу. 5. Вид 
рыболовной снасти. 6. Город-
ской общественный транспорт. 
8. рабочий-иммигрант. 12. Вне-
запный страх, смятение. 13. 
крепкий алкогольный напиток. 
15. Инертный газ. 17. мера 
объема жидкости. 22. Боковой 
удар в боксе. 24. российская 
эстрадная певица. 25. Планета. 
26. Бог солнца у египтян.

Составил Владимир КИРИН.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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